

Medieninformation Nr. 32/2020 | 21.9.2020 | ink Inka Kostan
PR Managerin
T+49 931 3908-186
inka.kostan@stadt.wuerzburg.de

SCHAUSPIEL
DIE PHYSIKER
von Friedrich Dürrenmatt
Premiere Freitag, 2.10. | 18:00 Uhr & 20:00 Uhr | Theaterfabrik Blaue Halle

Friedrich Dürrenmatts Klassiker als Saisonpremiere:

"Die Physiker" eröffnen die Spielzeit 20/21 in der Theaterfabrik Blaue Halle

Würzburg, 21. September 2020 – Das Mainfranken Theater präsentiert am 2. Oktober mit Friedrich Dürrenmatts "Die Physiker" nicht nur die erste Premiere der neuen Spielzeit, sondern auch das erste Theaterstück auf der Bühne der neuen Außenspielstätte: Regisseur Tim Egloff entführt das Publikum in die Theaterfabrik Blaue Halle.

Drei scheinbar geniale Physiker gefangen in einem Sanatorium: Einer hält sich für Isaac Newton, ein anderer für Albert Einstein. Nur der dritte – Johann Wilhelm Möbius – hält sich für sich selbst, behauptet aber in ständigem Kontakt mit König Salomo zu stehen. Doch bald zeigt sich: Möbius ist nicht etwa ein "Irrer", sondern ein brillanter Physiker, der die "Weltformel" entdeckt hat. Weil aber deren Anwendung katastrophale Folgen für die Menschheit hätte, versteckt er sich im Sanatorium, in der Hoffnung, sein Wissen vor der Welt zu verheimlichen. Schon bald entpuppen sich Einstein und Newton als Agenten zweier Geheimdienste, die hinter Möbius' Entdeckungen gekommen sind und nun an sein Wissen gelangen wollen. Aber auch die Leiterin des Sanatoriums Dr. Mathilde von Zahnd weiß um Möbius' Entdeckungen und hat eigene Pläne mit dem Genie.

## Mit der Macht kommt die Verantwortung

Als Dürrenmatt sein Stück im Jahr 1961 schrieb, war die Nukleartechnik noch jung, und der Kalte Krieg steuerte auf einen gefährlichen Höhepunkt zu. Zum ersten Mal entstand ein allgemeines Bewusstsein dafür, dass von nun an das

Mainfranken Theater Würzburg Theaterstraße 21 97070 Würzburg T +49 931 3908-0 www.mainfrankentheater.de Intendant Markus Trabusch

Geschäftsführender Direktor Dirk Terwey Sparkasse Mainfranken Würzburg IBAN DE75 7905 0000 0043 4715 72 BIC BYLADEM1SWU

Ust-IdNr. DE134188711

Ende der Welt in der Hand des Menschen selbst liegen könnte, sei es als Folge einer aktiven Handlung oder eines Kontrollverlusts über die eigene Technik.

"Was ich so spannend finde, ist die Frage nach der persönlichen Verantwortung in Bezug auf die Entwicklung der Welt", so Regisseur Tim Egloff, der nach "Patricks Trick" und "The Black Rider" seine dritte Inszenierung am Mainfranken Theater zeigt. Schon im Probenprozess beschäftigte er sich gemeinsam mit dem Ensemble gezielt mit der Frage nach der Tragweite persönlicher Handlungen und Entscheidungen.

Unbändige Komik und blankes Grauen liegen in dem grotesken Zweiakter eng beieinander, aber nicht zuletzt sind "Die Physiker" als ernsthaftes Gedankenspiel über die Grenzen der Wissenschaft nach wie vor – nicht nur in Würzburg und im Röntgeniahr – von verblüffender Aktualität.

## Doppelter Auftakt: Saisonbeginn in einer neuen Spielstätte

Mit der Saisonpremiere startet das Mainfranken Theater in eine besondere Spielzeit 20/21. Sanierungsbedingt ist der Spielbetrieb zum größten Teil in die neue Spielstätte, Theaterfabrik Blaue Halle bei der vac-Q-tec AG in der Dürrbachau, verlegt. Alle wichtigen Infos dazu finden sich unter mainfrankentheater.de/theaterfabrik.

## **DIE PHYSIKER**

Regie Tim Egloff

Bühnen- und Kostümbild Sina Barbra Gentsch

Licht Mariella von Vequel-Westernach

Dramaturgie Katharina Fröhlich

Premiere

Freitag, 2.10.2020 | 18:00 Uhr & 20:00 Uhr | Theaterfabrik Blaue Halle

Die nächsten Vorstellungen

Sonntag, 4.10 | 15:00 Uhr & 18:00 Uhr

Mittwoch, 7.10. | 18:00 Uhr & 20:00 Uhr

Donnerstag, 8.10. | 18:00 Uhr & 20:00 Uhr

Weitere Informationen und Tickets (Webshop) unter www.mainfrankentheater.de/physiker bzw. www.mainfrankentheater.de/webshop. Theaterkasse: Tel. (0931) 3908-124.